
VERBALE  n°10 del Consiglio di Istituto del 15 dicembre 2015 
A.S. 2015/2016 

 
 
Oggi, martedì 15 dicembre 2015, alle ore 18,00, nella sala insegnanti della Scuola Secondaria di 
Primo Grado di Basilicagoiano, si riunisce il Consiglio dell'Istituto  “C. Barilli” di Montechiarugolo, 
per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Lettura verbale seduta precedente; 
2. Modifica Programma Annuale 2015- ratifica decreto DS; 
3. Approvazione Programma Annuale 2016; 
4. Convenzione con Enti esterni per le attività sportive; 
5. Elezione componente docenti/genitori del Comitato di valutazione; 
6. Varie ed eventuali. 

 
Presiede il Signor Carlo Dazzi; sono presenti tutti i consiglieri ad eccezione di Elena Menozzi 
(componente docente) e Carlo Rossi (componente genitori), assenti giustificati. Funge da segretaria 
verbalizzante l'insegnante Milva Frigeri. 
Il presidente, accertata la sussistenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e dà inizio alla 
discussione dei vari punti all'ordine del giorno. 
 

1. L'insegnante Milva Frigeri dà lettura del verbale della seduta precedente che viene 
approvato all'unanimità (delibera n°1). 

2. Il Dirigente Scolastico illustra  i vari punti relativi alla Modifica Programma Annuale 2015 e 
ratifica decreto DS., di cui si allega copia (modello F). Il Consiglio approva all'unanimità 
(delibera n°2). 

3. Il Dirigente Scolastico presenta  il Programma Annuale 2016 di cui si allega copia ( modello 
A) e ne sottolinea l'importanza per la realizzazione e il buon funzionamento dell’istituzione 
scolastica, in quanto rappresenta l'interfaccia economico/finanziaria del POF . La Dirigente 
sottolinea che il P.A. è stato profondamente rivisto nella struttura e nell’impostazione con 
l’accorpamento di una serie di voci che prima costituivano progetti specifici. E’ stato 
eliminato il capitolo di entrata  corrispondente alla voce A3 perché non più necessaria in  
quanto i pagamenti del personale avvengono da qualche anno, attraverso il cedolino unico. 
Nel capitolo A4 sono stati previsti fondi per investimenti da definire.  Il Programma viene 
approvato all'unanimità (delibera n°3). 

4. Il Dirigente Scolastico presenta il quadro dell'utilizzo delle palestre di Monticelli, 
Basilicagoiano e Basilicanova da parte di Enti ed Associazioni esterne. La Dott.sa Rusciano 
precisa che le convenzioni stipulate dal Comune con i suddetti Enti non sono mai state 
portate a conoscenza  del Dirigente Scolastico e del Consiglio d'Istituto. La richiesta 
dell’uso dei locali della scuola, infatti, va sottoposta all’approvazione preventiva del 
Consiglio che ne valuta la possibilità e la compatibilità rispetto alle esigenze per le attività 
didattiche. Il Consiglio chiede che le convenzioni relative all’utilizzo delle palestre per i tre 
plessi siano chieste all’Amministrazione e al più presto presenta ai consiglieri.  Il Presidente 
Signor Carlo Dazzi propone al riguardo come termine della presentazione, la data del 31 
marzo 2016. Il Consiglio delibera all'unanimità (delibera n.4). 

5. Il Dirigente Scolastico dà lettura dei nominativi dei genitori e degli insegnanti candidati per 
la costituzione del Comitato di Valutazione e precisa che è necessario esprimere due 
preferenze per la componente genitori e una preferenza per la componente insegnanti. Si 
procede alla votazione e poi allo spoglio: risultato 17 votanti e 17 schede valide. La 
votazione per la componente genitori dà il seguente esito: 

 
 



 Viktor Pisani:   voti 4 
 Cristina Cantoni:  voti 9 
 Francesca Riva:  voti 2 
 Letizia Carcelli:  voti nessuno 
 Giulia Bertani:  voti 5 
 Alessandro De Angelis: voti nessuno 
 Leonardo Lomanno:  voti 1 
 Claudio Buratti:  voti 4 
 Chiara Olivieri:  voti 4 
 Luca Cenci:   voti 3. 

 
Pertanto i due genitori eletti sono: Cristina Cantoni (voti 9) e Giulia Bertani (voti 5). 
 
Per quanto riguarda la componente insegnanti la votazione ha dato i seguenti risultati: 
 

 Silvana Caffarena:  voti 6 
 Simona Bizzi:   voti 2 
 Maria Riccardi:  voti 9 

 
Risulta eletta l'insegnante Maria Riccardi (voti 9) 
 

6. Varie ed eventuali 
 

a) Il Dirigente Scolastico comunica che nell'ambito dei progetti PON – AMBIENTI DIGITALI  
è stata presentata richiesta per dotare alcuni ambienti con strumentazioni digitali. In 
particolare, sono stati richiesti i seguenti interventi: 
 dotare sei aule di strumentazioni LIM 
 allestire un'aula di informatica mobile con 11 PC portatili. 

La Dirigente comunica che la scuola ha partecipato anche al bando MIUR per la 
riqualificazione degli ambienti scolastici chiedendo di: 

 Allestire nella sala mensa di Basilicagoiano un palco estensibile o mobile, per dotare la 
scuola di uno spazio teatro  tutto suo,  in quanto, attualmente, per gli spettacoli viene 
utilizzato lo spazio  del  Teatro Polivalente di Monticelli peraltro non  sempre 
disponibile. 

 Riqualificare gli spazi del seminterrato della Scuola Secondaria di Primo Grado con 
l'allestimento di laboratori artistico espressivi. 
 

b) Le insegnanti Brigida e Riccardi chiedono anche a nome delle colleghe, di poter  partecipare 
ad un corso, già richiesto, di pronto soccorso,  per apprendere in particolare, la tecnica della 
disostruzione delle vie aeree, competenza molto importante nella scuola dell'infanzia. Il 
Dirigente Scolastico invita le insegnanti a ripresentare la richiesta. 
 

c) L'insegnante Riccardi comunica che nelle prove di evacuazione della Scuola dell'Infanzia si 
è evidenziata la criticità di un'uscita di sicurezza i cui corrimani sono troppo alti per la 
statura dei bambini. Inoltre sottolinea che il suono della campanella che segnala 
l'evacuazione dalle aule non è abbastanza forte da essere udito subito. L'insegnante Monica 
Casavola, referente della sicurezza dell'Istituto, comunica che come da indicazione 
dell'Ingegner Borsi verrà utilizzato l'allarme antincendio, dal suono più udibile. 
 

d) Sempre relativamente alla questione sicurezza, la Dirigente comunica che era pervenuta 
segnalazione della referente di plesso relativamente alla non idoneità all’uso della scala di 
emergenza nuova per l’evacuazione dalla sala mensa  della Scuola Primaria di Monticelli. 



Nella prova di evacuazione si erano evidenziate alcune criticità, soprattutto l'effetto 
“imbuto” dovuto ad una sola uscita costituita dalla nuova scala. La Dirigente precisa che per 
avere un riscontro sulla sicurezza del suddetto ambiente, è stato effettuato un sopralluogo 
congiunto con il responsabile dell'Ufficio Tecnico del Comune e l'Ingegner Borsi. I tecnici 
intervenuti, pur sottolineando che la scala, così come collocata, risulta più funzionale all’uso 
rispetto a quella precedente posta su un lato, hanno convenuto che risulta, tuttavia, 
insufficiente a consentire una tempestiva evacuazione. Nell’incontro congiunto, tuttavia, si 
era addivenuti all’accordo di provvedere a sistemare la scala che era stata rimossa e di 
provvedere al più presto a ricollocarla in modo tale che venga ad aggiungersi a quella nuova 
assicurando, così,. un’ulteriore via di fuga. 
 

e) Il Dirigente Scolastico chiede l'approvazione del nuovo Regolamento d'Istituto, modificato 
ed aggiornato in alcune sue parti per renderlo più rispondente rispetto alle esigenze nuove 
che si sono manifestate. L'insegnante Riccardi sottolinea un problema condiviso dalle 
colleghe che riguarda l'iscrizione dei bambini anticipatari. Questi alunni spesso non hanno 
l'autonomia sufficiente per frequentare la Scuola dell'Infanzia, che non ha né la struttura 
adeguata, né un numero sufficiente di collaboratori scolastici per poterli gestire. Il Dirigente 
Scolastico sottolinea che la frequenza della scuola dell’infanzia è comunque subordinata al 
conseguimento di un adeguato livello di autonomia e soprattutto della continenza, poiché, da 
contratto, né i docenti né i collaboratori sono tenuti a provvedere al cambio dei bambini che 
eventualmente si bagnassero. In questo caso, i genitori devono essere contattati e invitati a 
prelevare il bambino o a provvedere al cambio. Per gli eventuali problemi che si verificano 
quando gli alunni si sporcano durante il pasto, si può sopperire invitando i genitori a portare 
a scuola delle bavette plastificate da indossare prima del pasto. La Dirigente si impegna a 
provvedere a indicare nel regolamento la necessità che gli alunni abbiano conquistato 
all’atto dell’inizio della frequenza della scuola dell’infanzia, un adeguato livello di 
autonomia e di controllo degli sfinteri. Il Consiglio approva all'unanimità (delibera  n.5). 
 

f) La Signora Cristina Cabassa comunica che alcuni genitori della Scuola Primaria di 
Monticelli, che ritirano i figli alle ore 12,30 per il pranzo a casa, chiedono maggiore 
puntualità nell'uscita degli alunni, poiché devono rientrare per le lezioni del pomeriggio. 

 
 Discussi tutti i punti all'ordine del giorno la riunione termina alle ore 20,29. 
 
 
 
 
 
 

Basilicagoiano,15 dicembre 2015 
 
 
 
 
Il Presidente          La Segretaria 
 
Carlo Dazzi          Milva Frigeri 


